

# EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO SOCIALISTA  
AL SERVICIO DE LOS INTERESES GENERALES DE LAS CLASES POBRES

10

## Suscripciones

POR 20 númerose \$ 2.00

Ctva. ademas

Si los obreros obreros queremos de veras nuestro progreso y felicidad, es indispensable combatir el egoísmo por todos los medios de que podemos disponer.

## Organización Obrera

VII.

Resumiendo nuestros artículos anteriores podemos afirmar y repetir que una organización general o fabril tiene un vasto e ilimitado programa de labores que pueden realizar con el concierto de todos sus asociados, en bien de ellos y hasta cierto punto sin entrar en conflicto con la clase patronal.

Pero es triste reconocerlo, en Valparaíso, la generalidad de los obreros miren con incrédula indiferencia toda acción que a ellos mismos les beneficie.

Sin embargo, y a pesar de los malos elementos y recursos con que apenas cuenta el Partido Obrero Socialista, hemos de empujar sin descanso hacia el camino necesario, los pocos elementos que tenemos y procurarles que no desaparezcan.

No se podrán querer los obreros que las faltas un indicador para sus obras. En nuestros artículos anteriores hemos señalado, como queda dicho, quizás el programa más completo de acción y labor permanente para cualquier organización general.

Frente a lo expresado, la organización obrera podría adaptar su programa a las señales que cada momento presente pueda ofrecer.

Pero en todo y por todo, debemos tener presente que toda sociedad organizada tiene que preocuparse permanentemente por todos los medios de que pueda disponer, a hacer comprender claramente, que la acción que vaya desarrollando toda organización debe encaminarse a la abolición del presente sistema industrial, que lleva en sí la esclavitud del salario.

Mientras tanto todos los actos de cada sociedad se dirijan a la abolición de ese sistema, que tantas desgracias produce; la clase obrera debe ir preparando el sistema con el cual ha de reemplazar el industrialismo capitalista y su terrible espejo: el salario.

Y este nuevo sistema que debe poner en práctica la clase obrera, es el sistema cooperativo, de lo que nos ocuparemos en los artículos venideros.

Siempre vamos en la prensa, avisos de sociedades de resistencia, pero, no veniros labor alguna que sirva a formar una conciencia de clase, lo que revisa hasta el presente esterilidad.

Deseamos que si estas sociedades tienen espíritu de clase, optimista y esperanza de lucha revolucionaria sea de otros por un éxito superior al que hoy seguimos.

## Notas Ferroviarias

LA ULTIMA ASAMBLA

El viernes 10 del pte., con gran concurrencia celebraron sesión los obreros ferroviarios.

Fue un día que augura mejores tiempos para el futuro de la emancipación obrera, y que nos llena de esperanzas, ya que después de amplias deliberaciones donde algunos obreros que aun no nos comprenden y de otros que interestadamente sejieren anécdotas opacillas, nos denigraron erróneamente, la mayoría de la asamblea con un elevado espíritu y un criterio eminentemente de lucha proletaria, rechazó la intervención del famoso y desprendido..... Marin Pianier.

Como nuestro camarada y amigo Luis A. González, fue un quien indicara y defendiera el medio de la reclamación directa, bastó para que Gregorio Jaime, Ibacache, Muñoz y otros que no nos recordamos, quisieron como siempre imponerse a la asamblea, pidiendo la discusión en particular de una nota encienda de Santiago, destinada a servir los intereses de Marin Pianier, contra los intereses de los obreros.

Celebramos el buen criterio que dominó en la asamblea, pero vamos a hacer algunas observaciones referentes a la mesquindad con que varios obreros pretenden entorpecer la buena obra que en beneficio de ellos mismos realizamos, y hacen blanco de sus ataques a nuestro compañero González tan solo porque es socialista.

Por que ese grupo de los prestijiosos, de los que, según ellos, arrastran la opinión de todos los ferroviarios, quiere prohibir que nuestro periódico obtenga datos e informaciones, cuando hasta se pide siempre la presencia de representantes de la prensa de los ricos?

Por qué pretenden alejar a González, cuando este compañero sirve previsoramente los verdaderos intereses de sus hermanos de trabajo?

El presidente de la asamblea hizo su renuncia después que se tomó la determinación que acepta la reclamación directa.

Fue de despecho que se ponía esa sanción, o se quería desorganizar con esto al comité?

Es absolutamente indispensable que los obreros ferroviarios se den cuenta que el móvil que inspira a algunos de los que combaten a los obreros que indican mejores rumbo a la acción obrera, no es más que falta de conciencia y rencores personales.

Esa clase de conducta divide a los obreros en beneficio de la clase patronal.

Aprendan los obreros a poseer su corazón al servicio exclusivo de sus propios intereses y entonces se verán unidos.

No se tome a mal nuestras indicaciones que solo persiguen el bien para los obreros.

En resumen, la asamblea ferroviaria que acostumbra a

OPICINAS Y TALLERES  
**Calle RETAMO 49**

CORREO NUM. 2 CASILLA 4174

Se publica semanalmente

Valparaíso, Setiembre viernes 17 de 1915

10  
Ctva. ademas

lo que hemos indicado desde nuestras columnas, consultando un verdadero espíritu de justicia y de talento.

Todo esto nos indica que vamos de acuerdo, solo contra la opinión de un pequeño grupo, que mas adelante comprendrá su error.

## Escaneras

### para la lucha

Cuando los resabios del pasado, hacen pesar en el presente, los prejuicios de las costumbres carcomidas al rudo guiso de los hechos; el cable, con su rapidez lacónica, nos transmite una tras otra, la acción que desarrolla la conciencia obrera emancipada en los países europeos.

Hace días, los dirigentes ingleses plantearon en el parlamento, el servicio militar obligatorio, como medio de reclutar gente para las armas; pero el ministro de la guerra—ingles, previendo la protesta de los obreros asociados, declaró que aún no era necesario.

Contra esa vejez paliativa en la forma que el ministro citado quería poser sobre las multitudes obreras asociadas, el Congreso Obrero reunido (oy) permanente en Bristol, en representación de tres millones de obreros asociados, votó una orden del día contra las ideas del parlamento y gobierno inglés.

Y la idea de los militaristas británicos fracasó por la presión de la fuerza obrera!

Otra vez el cable trae a nuestros oídos la noticia en que el mismo Congreso Obrero de Bristol votó una nueva orden del día sobre el paro general para la rejas minera de Gales del Sur por la cuestión salarial.

El triunfo fué de la asociación obrera!

Eso tres millones de votos obreros son ensañazos para la lucha obrera.

¿Qué nos discutirán ante estos hechos de la historia los que luciendo en el campo obrero no quieren la emancipación moral y material de los trabajadores?

Aprovechen estas enseñanzas los trabajadores que todavía vacilan, y vayan sin dudas a usar sus fuerzas.

Las oficinas y talleres de El Socialista, local de reuniones del Partido Obrero Socialista, están situadas en la calle RETAMO 49 a un paso Plaza O'Higgins, en donde también se encuentra una veda un gran número de locales y restaurantes.

Diríjase postalmente:

sas en defensa del bienestar presente y futuro.

Presente para los que hoy lucha por vida desesperadamente.

Futuro para los que mañana seguirán el recamplazo de los caídos en la jornada hermosa del trabajo.

método judicial, es grosero e inciso.

En resumen podemos afirmar que como todo se jenera en el sistema electoral de nuestro país, y siendo ésta la real expresión de la corrupción, todo lo que de allí provenga resultará grosero.

Y solo han corrompido la ciudadanía los que han tenido medios para hacerlo.

Muy bien dicho

Según «La Unión» el baile de máscara del sábado pasado, organizado por el muy ilustre municipio que preside el más ilustre de los marinos, fue una diversión para prostitutas y aristócratas en fraterna comidilla.

Leamos a «La Unión»:

«A la 1 de madrugada ya se habían retirado casi todas las famillas varías y quedaban solamente las mujeres alegres, entregadas al baile: unas 60 mas o menos, y al doble de bailarines, y unos 300 mirones. Entonces vi una cosa curiosa y la observe por espacio de mas de una hora: entre mujeres y hombres no hubo desorden; no era por cierto aquello un modelo de buenas maneras y engraje exijo, pero no había evitado que dos entre los hombres que bebían si que hubo riñas y bofetadas.

¿Cómo se explica el fenómeno? Por una causa muy obvia: el «champagne» se acabó pronto y sólo quedó actuando la cerveza, y ya se sabe, remoliendo con cerveza, es como aliñar ensaladas con bicarbonato. Pronto vino cierto aburrimiento, comentaron a retaguardia las mujeres bica acompañadas por cierto para seguir la fiesta a domicilio y con otro carácter, y quedaron hombres solos o casi solos bebiendo hasta el amanecer.

El tema qué ha sido el baile de máscaras? Una remolida es grande, amparada por las autoridades y organizada por un grupo de hombres respetables, y remolida que llevó de preparación para las orjas que es seguida deben haberse desatado en los diversos pabellones de la ciudad.

Esta contenta la comisión? ¡Ah! satisfecho su asito de preparar una remolida colosal para diversion de las prostílicas «electrificadas» de Valparaíso?

Si nosotros hubieramos dichas verdades, se nos habría llamado a juzgadores de todo lo que hay de respectable en esa llamada corrupta sociedad.

Es lo que no estamos de acuerdo con ese articulista en encañizar de irresponsables a los organizadores de ese principio de orgía, porque gente así se convierte en verdaderos rufianes, que por cierto no merceden, en ese caso ninguna respecto.

## Peluquería IDEAL

CALLE VALPARAISO N° 368  
VIÑA DEL MAR

RECOMENDAMOS LLEVAR NUEVOS REPAROS AL SOCIALISTA

que solo sirven para controlar a los ojos en los ofidantes para

RECIBIR SUSCRIPCIONES

Y ESTO SE HACE EN EL MUNICIPIO DE VALPARAISO